

30 mai 2023

Discussions et décisions liées aux politiques

Responsabilités envers le gouvernement provincial

Plan d'éducation 2023-2026

Le Conseil a approuvé le plan d'éducation 2023-2026 du FrancoSud. Le document sera publié sur le site Web du conseil scolaire.

Gestion responsable des finances

Budget 2023-2024

Le Conseil a adopté pour 2023-2024 un budget déficitaire de 1 860 641\$.

Ajustement des réserves

Le Conseil a procédé à l'ajustement de sa réserve en capital, en transférant une somme de 700 000\$ à ses réserves non restreintes. La réserve en capital passe donc de 1,2M\$ à 500 000\$, soit la somme requise pour le projet de déménagement d'une classe modulaire financé par le FrancoSud. Un plan pour l'utilisation des réserves sera soumis au gouvernement en juin.

Ratification d'une entente de principe

Le Conseil a ratifié l'entente de principe conclue récemment avec le personnel de soutien du FrancoSud, pour 2021-2024.

20 juin 2023

Discussions et décisions liées aux politiques

Relations publiques et démarchage

Mise à jour - FCSFA

- La présidence et la vice-présidence de la FCSFA ont rencontré tout récemment le nouveau ministre de l'Éducation, M. Nicolaidès. La rencontre a été très positive et le ministre semble très ouvert au fait francophone.
- Le congrès annuel de la Fédération nationale des conseils scolaires francophones (FNCSF) aura lieu à Sudbury, du 26 au 28 octobre 2023, deux conseillers du FrancoSud y participeront.
- 14 lettres de félicitations ont été envoyées dernièrement à plusieurs élus, suite aux élections provinciales.

Situation et activités financières

Mise à jour en finances

La tendance observée au cours des derniers mois se maintient. Les revenus ont été de 6,8% plus élevés en mai, comparativement à ce qui avait été budgété. Du côté des

dépenses, l'écart était de +5,8%. Présentement, le déficit s'élève à 803 917\$ alors qu'il était prévu qu'il soit de 1 167 104\$ à ce point-ci de l'année. Le FrancoSud se dirige donc vers un déficit à la fin de son année financière, mais moins élevé que prévu initialement au printemps dernier.

Rapport de la Société des conseillers catholiques

Parmi les points discutés lors de la réunion de ce soir de la Société : les sujets traités lors de la dernière rencontre d'ACSTA (calendrier des activités, budget, gouvernance, rencontre avec Mgr Smith); la retraite de Mme Lorraine Robinson, conseillère en catholicité, a été mentionnée pour la remercier pour ses nombreuses années au service de l'éducation catholique francophone; on a aussi parlé de la nouvelle conseillère qui remplacera Mme Robinson, Mme Diane Bélisle, qui compte de nombreuses années d'expérience en matière de catholicité.

Rapport des comités

Comité de réaménagement des communautés scolaires

- Il est possible qu'il soit nécessaire de lancer d'ici deux ans un processus de changement du secteur de fréquentation de l'école La Mosaïque, en vue de l'année scolaire 2026-2027.
- Nous sommes en attente de réponses suite à des démarches faites auprès de la ville de Chestermere.
- Canmore : un terrain situé à Big Horn a été jugé non intéressant pour le FrancoSud.
- Airdrie : le FrancoSud a indiqué qu'il n'avait pas d'objection à ce que le terrain de Bayview, qui a déjà été considéré, soit alloué au conseil scolaire Rocky View.

Comité de vérification et finance

Suite à une recommandation du comité, il est convenu qu'un ou deux membres externes rejoignent le comité de vérification et finance pour un mandat de deux ans, avec l'objectif d'une entrée en poste à compter du mois d'octobre 2023.

Rapport de la présidence

Compte rendu des récentes activités de la présidence :

- 3 juin : participation au *Okotoks Tipi Transfer Ceremony*
- 4-6 juin : participation au *Spring General Meeting* d'ASBA. Il est mentionné que la présidente Emmell et la conseillère Poulin ont gradué du programme de gouvernance offert par ASBA et l'Université de Calgary, auquel elles étaient inscrites cette année. On indique également que la francophonie aura désormais une plus grande place à ASBA, grâce à l'ajout d'un poste de directeur francophone à la table du *Board of Directors* et, finalement, qu'une

session d'information est à venir au sujet de la privatisation dans le domaine de l'éducation.

- 8 juin : entrevue accordée à Radio-Canada au sujet des impacts de la hausse des élèves sur le FrancoSud.
- 19 juin : participation à une rencontre portant sur la sécurité aux environs de l'école La Mosaïque, avec le conseiller municipal Dhaliwal.
- À venir le 22 juin : rencontre avec la mairesse de Cardston, Mme Kronen.

Rapport de la direction générale

Le plan de mise en œuvre de la planification stratégique a été remis aux membres du Conseil. Le travail va bon train et 96% des objectifs contenus dans le plan de mise en œuvre, pour l'année scolaire 2022-23, ont été atteints ou sont en voie d'être atteints. Le travail se poursuit au niveau d'orientations telles que l'offre de services et de programmes et l'école communautaire, par exemple. La direction générale tient à remercier tout le personnel, tant dans les écoles qu'au siège social, ainsi que les parents, pour leur contribution à faire avancer plusieurs dossiers cette année. Nos écoles et nos élèves sont entre bonnes mains.

Communication et appui

Mise à jour - infrastructure

- Nouvelle école francophone d'Airdrie : le FrancoSud a discuté avec la ville d'une possibilité de partenariat, qui pourrait nous donner plus d'espace pour le gymnase de l'école. Aussi, une demande sera soumise sous peu à Patrimoine Canada pour l'obtention de fonds visant à financer la construction d'un auditorium de 125 à 150 places, pour desservir la communauté francophone et la communauté élargie.
- École Le Ruisseau : les travaux de construction de la garderie ont débuté. L'ouverture est prévue pour le printemps 2024.
- Installation de classes modulaires :
 - École La Vérendrye : les services d'un architecte ont été retenus pour planifier l'installation de la classe modulaire.
 - École Notre-Dame-des-Monts : l'entrepreneur a été choisi pour l'exécution des travaux.
 - École de la Rose sauvage : l'entrepreneur a été choisi pour l'exécution des travaux.
 - École Notre-Dame-des-Vallées : le processus d'installation de la classe modulaire a été lancé. Il faut suivre les modalités prévues dans le cadre du partenariat P3 qui régit tous les travaux relatifs à cette école.

- Cardston : nous sommes à la recherche d'un local pour héberger le nouveau programme francophone.
- Les travaux habituels de réparation de salles de bain, de peinture et autres auront lieu au cours de l'été dans différentes écoles, dont :
 - Notre-Dame-de-la-Paix : l'installation d'une classe extérieure a débuté et les salles de toilettes seront renouvelées au cours de l'été.
 - Terre des Jeunes : les salles de toilettes seront renouvelées au cours de l'été.
- Chestermere : la municipalité a invité le FrancoSud à communiquer avec les autres conseils scolaires de la région.

Mise à jour – transport

Le travail a débuté pour la planification des trajets pour la prochaine année scolaire. Nous faisons face aux défis habituels relatifs à la durée, aux coûts, etc. On estime que 5 à 6 trajets seront ajoutés.

En terminant, la présidente Emmell a tenu à offrir les sincères condoléances du Conseil à la famille et aux proches de M. Guy Robin, employé du FrancoSud, décédé le 16 juin dernier.

Prochaine réunion

Mardi, 5 septembre 2023

18h : Réunion organisationnelle du Conseil



Helene Emmell
présidente

Chantal Desjardins
vice-présidente

Marco Bergeron
conseiller

Karine Gauthier
conseillère

Arnaud Goa
conseiller

Geneviève Poulin
conseillère

Daniel Therrien
directeur-général

Lyne Bacon
directrice générale adjointe

Monique Baker
directrice générale adjointe

Louis Arseneault
trésorier

Brigitte St-Hilaire
secrétaire corporative

Stéphan De Loof
directeur exécutif, opérations et transport

Deerfoot Atria South
Suite 295, 6715 8 Street NE
Calgary (Alberta) T2E 7H7

infoconseil@francosud.ca

Telephone 403-686-6998

Sans frais 1-877-245-7686

Télécopieur 403-686-2914

The Southern francophone Education Region